
خالد الفارس (الرياض)

 أكـــد صــاحــب الــســمــو المــلــكــي الأمــيــر متعب بــن عــبــدالــلــه بن 

عــبــدالــعــزيــز وزيــــر الـــدولـــة عــضــو مــجــلــس الـــــوزراء رئــيــس الحرس 

الــوطــنــي أن اســتــحــداث الــوظــائــف العسكرية فــي الــحــرس الوطنى 

الله من  تأتي فى إطــار ما رسمه خــادم الحرمين الشريفين حفظه 

خطط مستقبلية لتطوير هذا القطاع وجميع القطاعات العسكرية، 

والدولة حريصة جدا على أن تكون الأجهزة والقطاعات العسكرية 

في مستوى تطلعات القيادة والشعب.

وقـــال الأمــيــر متعب بــن عبدالله فــي حــديــث أجــرتــه معه «عكاظ»: 

للقيادة من  الــوفــاء  والــكــريــم جبل على  الــوفــي  الــســعــودي  الشعب 

آبــائــهــم وأجــــدادهــــم، وهــــذا الــجــيــل يــســيــر عــلــى نــفــس الـــركـــب الذي 

وضــعــه الأجـــــداد، فالشعب والــقــيــادة مــتــلازمــان وهـــم جــســد واحد 

لــن يــنــال منه أي عــابــث بــأمــن هــذا الــوطــن مهما عــمــل، وفيما يلي 

تفاصيل الحوار:

زيادة مخطط لها
• • تم اســــــــتحداث عشــــــــرين ألف وظيفة عســــــــكرية 
داخل قطــــــــاع الحرس الوطنى ورأى البعض أن هناك 
أمرا ما دعا القيادة إلى استحداث هذه الوظائف، ماذا 

تقول يا سمو الأمير؟
   الــوظــائــف مـــوجـــودة، ويــتــم اســتــحــداث وظــائــف فــي الحرس 

الوطني بشكل مستمر وليس الآن.. وما تم الآن لم يكن بسبب أي 

الله دائــمــا وأبدا  الــدولــة وفقها  أمــر طـــارئ، بــل على العكس تمام 

فحسب،  الــحــرس  وليس  العسكرية  القطاعات  كــل  لتطوير  تسعى 

واستحداث العشرين ألفا جاء فى إطار الخطة المرسومة من خادم 

الحرمين الشريفين الذي يكرس كل وقته للاهتمام برفعة بلده في 

شتى المجالات.. وما يجب أن يعلمه كل مواطن هو أن القيادة تعمل 

دائما وأبدا على تحسين مستوى الخدمات في كل المجالات، ومنها 

القطاعات العسكرية.

الحرس الوطني.. هم الشعب كله
• • ســــــــمو الأمير يوجد الحــــــــرس الوطني في ثلاث 
مدن؛ الشــــــــرقية والغربية إضافة إلى المركز الرئيسي 

الريــــــــاض، هل هناك نيــــــــة لتواجد 
الحرس في الجنوبية وغيرها من 

المدن؟
  الــــحــــرس الـــوطـــنـــي مـــتـــواجـــد فــــي ثلاث 

مــــدن رئــيــســيــة ولـــكـــن الـــحـــرس الــوطــنــي أحد 

الأذرعــــــة الــعــســكــريــة المــهــمــة المــكــمــلــة لجهود 

بقية القطاعات العسكرية، الهدف واحد وهو 

حماية الوطن برا وبحرا وجوا والدولة تنظر 

لكل المناطق بمنظور واحد وتواجد الحرس 

الضرورة.  تقتضيه  ما  مكان وحسب  كل  في 

كأفراد  الحرس  في  متواجدون  الجنوب  أهل 

وضـــبـــاط، وهــــم مـــن خــيــرة الــــرجــــال، وجميع 

أبناء المملكة كلهم تنظر لهم القيادة بنفس النظرة، ونحن نتمنى 

أفضل  في  العسكرية  القطاعات  وبقية  الوطني  الحرس  يكون  أن 

حالاتها وكما رسمت القيادة لها.

تطوير القطاعات ا�منية مستمر
• • هــــــــل يوجد توجه لدى القيادة بزيادة عدد أفراد 

الحرس الوطني؟
  القيادة تعمل كما أسلفت على تطوير كل القطاعات العسكرية 

والحرس  المنطقة،  في  الــراهــن  الوضع  يتناسب مع متطلبات  بما 

بدعم  الأخــرى يحظى  الأمنية  القطاعات  باقي  الوطني مثله مثل 

كبير من والدنا خادم الحرمين الشريفين وسمو ولي عهده الأمين، 

لــذلــك الــســعــي حثيث حـــول الــتــطــويــر فــي كــل الــقــطــاعــات، والمملكة 

لذلك  مستمر  بشكل  الملايين  ويــزورهــا  واجهة  السعودية  العربية 

يجب العمل على هذا الأساس.

لا يرهبنا كائن من كان
• • المملكة مســــــــتهدفة في أمنها واســــــــتقرارها ماذا 

أعددتم لذلك؟
بلدنا  إن  قــــلــــت  كــــمــــا  يـــعـــلـــم  الـــجـــمـــيـــع    

مــســتــهــدف فــي أمــنــه ورخـــائـــه ولــحــمــة شعبه، 

الــــلــــه مـــطـــمـــئـــنـــون لمــــا يتوفر  ونــــحــــن بـــفـــضـــل 

لدينا من قوة نستمدها من الباري عز وجل، 

ووجود أبناء المملكة يجعلنا نشعر بالراحة 

والــتــلاحــم المــوجــوديــن بــين الــقــيــادة والشعب، 

هـــذا مــا يــجــعــل الــعــدو يــحــاول بــكــل الوسائل 

والــطــرق شــق صفنا ووحــدتــنــا، ولــكــن بعون 

لدينا  لأن  ذلــك،  يستطيعوا  لــن  وتوفيقه  الله 

أشاوس ورجال مواقف يفدون بلدهم بكل غال 

ونفيس، ومن هنا نطمئن الجميع بأن بلدكم 

بفضل الله ثم بفضل ما تقوم به القيادة من 

عمل يصنع مستقبلا واعدا وزاهرا بحول الله، ونحن ولله الحمد ــ 

قيادة وشعبا ــ مؤمنون لا يرهبنا كائن من كان.

توزيع جديد لوحدات الحرس
• • ســــــــمو الأمير متى نرى للحرس الوطني وجود 

في المنطقة الجنوبية؟
  قلت لك سابقا إن الحرس الوطني لديه ضباط وأفراد من أبناء 

علما ووطنية صادقة..  الــرجــال  من خيرة  للأمانة  وهــم  الجنوب، 

والـــحـــرس الــوطــنــي مهمته مــتــوازنــة مــا بــين الــداخــلــيــة والجيش، 

وكما هو معروف لا يمكن بأي حال من الأحوال أن يكون الحرس 

الوطني على الحدود مهمته واحدة، وبالنسبة للمنطقة الجنوبية 

الــلــه سيكون هــنــاك توزيع  فــإنــه ليس لدينا وحــــدات، ولــكــن بـــإذن 

جديد للوحدات بشكل مختلف.

تأسيس لواء معناه توفير خدمات لوجستية

• • سمو الأمير لماذا لا تكون هناك زيادة في أعداد 
الألوية؟

  المشكلة لا تكمن هنا، ولكن أنت تحتاج من أجل إيجاد لواء 

تترافق مع  التي  الــخــدمــات  مــن  إلــى عمل سكن ومستشفى وكثير 

بعضها البعض، وهذه تحتاج إلى تكاليف كبيرة وعالية، هنا أنت 

لا تنظر للمعاشات، تنظر للمتطلبات الضخمة المطلوب توفرها، 

وكما قلت سكن، مستشفى، موقع خاص، ومكاتب خاصة به.

خطط لسد الاحتياجات بعناية

• • إذاً هل هناك مشروع لاستكمال هذه الجوانب؟
أي مكان  بــأن تأسيس  الشريفين  الــحــرمــين    توجيهات خـــادم 

للحرس الوطني يجب أن يكون على مستوى عال جدا ومستوف 

لجميع الطلبات وهذا ما نحن سائرون فيه.

* ألا ترى بأن الوقت الراهن يحتاج لاستغلال الطفرة الحالية في 

البلد لتحقيق هذه الأولويات؟

** تــوجــيــهــات خـــادم الــحــرمــين الــشــريــفــين حفظه الــلــه بـــأن تغطى 

المملكة كلها بمستوى أمني قــوي وفاعل ونحن ماضون وفــق ما 

رسمه لنا قادتنا وتوجيهاتهم نبراس لنا نمشي خلفه ونحن نعمل 

بهذه التوجيهات، لكن المسألة كما قلت هي توفير كل مستلزمات 

أمر  لتنفيذ  العسكري، وهناك دراســة وخطط نعمل عليها  الــلــواء 

خادم الحرمين الشريفين بتغطية كل المملكة الحبيبة بالأمن حتى 

نقول  أن  يمكن  لا  نحن  ولكن  والطمأنينة  بالراحة  الجميع  ينعم 

للشيء كن فيكون، نحن نعمل وبإذن الله كل الأمور ستكون حسب 

ما خطط له قادة هذه البلاد أعزها الله.

لسنا مؤسسة أمنية فقط
• • لا شــــــــك ســــــــمو الأمير أن لك أمنيات لهذا القطاع 
الذي تشرف عليه.. إلى أين تتمنى أن تصل بالحرس 

الوطني؟

  الحقيقة كل القطاعات الأمنية تحظى بنفس الاهتمام من قبل 

القيادة أعزها الله والفخر يملأ صدورنا دائما عندما نشاهد تطور 

أي قطاع أمني أو غير أمني.. ومن أمانينا أن نكون دولة متحضرة 

القطاعات  الوطني أحد هذه  ومتقدمة في كل المجالات، والحرس 

المهمة التي أولتها القيادة كل عناية ودعم لا محدود، ولو نظرنا 

سنجد بأن هناك مدنا طبية للحرس الوطني ومستشفيات تصل 

إلــــى ثــمــانــيــة مــســتــشــفــيــات مــنــتــشــرة في 

مــنــاطــق مــخــتــلــفــة، وهــــذه جــامــعــة طبية 

عــلــى مــســتــوى عـــال جـــدا ونـــظـــرة القائد 

أن يكون  إلــى  الله دائما لا ينظر  حفظه 

الــحــرس الــوطــنــي واجــهــة أمــنــيــة تجعل 

الــحــرس واجــهــة عسكرية متحضرة  مــن 

تضاهي مثيلاتها في العالم.

موظفو الحرس يشتكون
• • إذاً لمــــــــاذا لا تعمــــــــم فكرة 
المدن الطبية أو المستشــــــــفيات 
الخاصــــــــة بالحــــــــرس الوطني 

لتشمل كل مدن المملكة؟
  لو نظرنا الآن سنجد أن هناك ضغوطا كبيرة على مستشفيات 

الكثير من الشكاوى من  الحرس الوطني، وهــذا ما جعلنا نتلقى 

الأفــــراد فــي قــطــاع الــحــرس الــوطــنــي، وأغــلــب شــكــاواهــم حـــول عدم 

الــعــلاج، وهــذه مشكلة كبيرة نواجهها  فــي  وجــود مواعيد قريبة 

بسبب تــردد أعــداد كثيرة من المواطنين علينا يريدون العلاج في 

العلاج ونحن  له حق في  الوطني، والمــواطــن  الحرس  مستشفيات 

مستشفياتنا  على  الضغوط  ولكن  الجميع  إرضــاء  دائما  نحاول 

كبيرة.

• • هذا يقودنا إلى سؤال آخر، كيف تواجهون هذا 
الأمــــــــر إذا اتفقنا على أن أفــــــــراد الحرس لهم الأولوية 

في العلاج؟

بــرئــاســة وزيــرهــا تعمل مــن أجل  الــصــحــة  الحقيقة إن وزارة    

الله سيخفف علينا  بــإذن  المستشفيات، وهــذا  عــدد كبير من  بناء 

الضغط.   

• • عــــــــدم وجود ســــــــرير في مستشــــــــفيات الحرس 
الوطنــــــــي والعلاج فــــــــي الممرات كيف تنظر له ســــــــمو 

الأمير؟
  هذا السؤال إجابته واحدة، وهي أن العلاج في الممرات أفضل 

بكثير مــن تــرك المــريــض عــرضــة للموت أو نــقــول لــه ســافــر للعلاج 

بالخارج، والنتيجة واحــدة هي الموت إذا لم يتم علاجه حتى مع 

عدم وجود سرير هذا أفضل وأرحم من أن أدعه يموت أليس كذلك، 

والمهم هنا أن أوفر له العلاج.

تجربتي في المجلس

• • دخلــــــــت مجلس الوزراء منذ فتــــــــرة قريبة ماذا 
لفت انتباهك؟

فــي اجتماع المجلس هي  أســبــوع  كــل  أمــامــي  الماثلة  الحقيقة    

الــقــائــد ســيــدي خـــادم الــحــرمــين الشريفين المــتــكــررة لكل  توجيهات 

الـــــوزراء أن المــواطــن لــه حــقــوق كــبــيــرة لا بــد مــن الاســتــمــاع لــهــم، لا 

بــد مــن فتح أبــوابــكــم وصــدوركــم لتقبل كــل مــا يطلبونه، تحملوا 

مسؤولياتكم، لا أريد قصورا من ناحية حقوق المواطن، توجيهاته 

حفظه الله ورعاه وسمو سيدي ولي العهد كلها تصب في خدمة 

المواطن. أسأل الله أن يحفظ بلادنا وقادتنا، نحن الآن ولله الحمد 

نعيش في دولة همها الوطن والمواطن.

الجامعة الطبية تساهم في حل المشكلة
• • جامعــــــــة الملك ســــــــعود بــــــــن عبدالعزيــــــــز للعلوم 
الصحية هل ستســــــــاهم في حل معضلة عدم وجود 

أسرّة كافية وتأخر المواعيد؟
إيجاد  فــي  فعالة  الجامعة ستسهم مساهمة  هــذه  أن  شــك  لا    

حلول إذا مــا نظرنا إلــى أن المــركــز الرئيسي فــي الــريــاض وفرعين 

بــجــدة والأحـــســـاء ولــلــه الــحــمــد، نــســتــطــيــع أن نــقــول إن الــبــنــاء تم 

عاليا  رافـــدا طبيا وصــرحــا طبيا  تكون  أن  وننتظر  منه  الانتهاء 

المظفرة  قــائــد مسيرتنا  عــنــد حــســن ظــن  دائــمــا  نــكــون  أن  ونتمنى 

وسمو ولي عهده الأمين.

وحدتنا.. خط أحمر
• • المملكــــــــة هــــــــي قبلة المســــــــلمين، هل هي 

جاهزة لمواجهة أي اعتداء لا سمح الله؟
  مــا يــجــب أن تــعــرفــه هــو أن الــحــرس الوطني 

وجميع القطاعات العسكرية بكل مكوناتها قيادة 

يد  يقطع  سيفا  وأننا سنكون  متلاحمون  وشعبا 

الــوطــن، سواء  لــه نفسه العبث بهذا  كــل مــن تسول 

داخل الوطن أو على حدود الوطن.. سنحافظ على 

فــي وطــنــنــا خط  وأمــنــنــا،  مــقــدراتــنــا ومكتسباتنا 

أن يعكر صفونا ووحدتنا  لن نسمح لأحــد  أحمر 

بأرواحنا  الـــــدفـــــاع  فــــي  نـــتـــوانـــى  ولـــــن  وأرضـــــنـــــا، 

وأموالنا، ولن نتهاون مع كائن من كان.

• •  كم عدد أفراد الحرس الوطني أو بصيغة أخرى 

كم تتمنى أن يصل عدد أفراد الحرس الوطني؟
 عدد تعداد المملكة سبعة وعشرون مليون رجل وامــرأة وطفل 

وكلهم في الحرس الوطني.

• •  ســــــــؤالي الآخيــــــــر، ما هي كلمتكــــــــم لكل إعلامي 

سعودي؟
  نحن يا أخ خالد لانستغني عنكم ولا عن أي مواطن، وأنتم 

عيوننا ومــرآتــنــا الــتــي نــرى بها الأخــطــاء، فقط كــل مــا أريـــده هو 

التأكد من نقل أية معلومة قبل نشرها، هناك متربصون ببلادنا، 

لا بد أن نكون دقيقين في نقل المعلومة من جميع الأطراف توفيرا 

للقائمين على  الخبر، وتحياتي  نقل  في  للمصداقية لأنها مهمة 

صحيفة «عكاظ». 

شؤون الوطن

الوطن أمانة .. ومهمتكم الحفاظ على ا�من والاستقرار
بــرئــاســة وزيــرهــا تعمل مــن أجل خالد الفارس (الرياض) الــصــحــة  الحقيقة إن وزارة   

نحن سيف يقطع يد كل من تسول له نفسه العبث بالوطن
مؤكدا عدم السماح �حد بتكدير صفونا.. متعب بن عبدا¤ لـ                 :  

سلمان الضباح (بريدة)

بــن عبدالله بن  الأمــيــر متعب  الملكي  السمو   أعلن صاحب 

عــبــدالــعــزيــز وزيـــر الــدولــة عــضــو مجلس الـــــوزراء رئــيــس الحرس 

الــوطــنــي، صــــدور المــوافــقــة عــلــى تــحــويــل لــــواء الــخــلــيــفــة عــمــر بن 

عــبــدالــعــزيــز بــالــقــصــيــم إلـــى لــــواء أمــنــي خـــاص ســيــســهــم فـــي دعم 

وتعزيز قدرات اللواء.

الــلــواء إلــى أهمية اليقظة وتحمل  ودعــا سموه لــدى تفقده أمــس 

المسؤولية في المحافظة على مكتسبات الوطن المتمثلة في الأمن 

أهمية هذه  استشعار  الجميع  أنــه يجب على  والاستقرار، مؤكدا 

الرسالة العظيمة.

وكـــــان فـــي اســتــقــبــال ســـمـــوه الــــلــــواء مــحــمــد بـــن عـــــواض الجعيد 

لقاء  التقاهم سموه في  اللواء، حيث  اللواء، ومنسوبو  وأركانات 

بتذليل  المسؤولين  المنسوبين ووجــه  أسئلة  إلــى  مفتوح، واستمع 

الصعوبات التي تواجههم.

وزار ســمــوه مــقــر الــفــوج الــخــامــس حــيــث كـــان فــي استقباله أمير 

الفوج جامع بن عبدالعزيز بن جامع، كما زار الفوج العاشر حيث 

كان في استقباله أمير الفوج تركي بن عمر بن ربيعان.

مــن ناحية أخـــرى، أكــد الأمــيــر متعب بــن عبدالله لــدى مخاطبته 

حفل قيادات الحرس الوطني في منطقة القصيم البارحة الأولى 

فــي فندق موفنبيك فــي بــريــدة، حــرص خــادم الحرمين الشريفين 

على رعاية مصالح المواطنين في مختلف مناطق المملكة، مشددا 

على أن الوطن أمانة في عنق كل مواطن سعودي، ويجب المحافظة 

على هذا الأمن والاستقرار والوقوف صفا واحدا ضد أعداء الوطن 

الـــذيـــن يــحــاولــون زعـــزعـــة الــعــلاقــة الــقــويــة والمــتــيــنــة بـــين المواطن 

السعودي وقيادته.

فيها  بما  كــافــة،  العسكرية  القطاعات  أن مهمة  إلــى  ســمــوه،  ولفت 

أن  الأمــن والاســتــقــرار، مبينا  المحافظة على  الوطني، هو  الحرس 

دور المواطن السعودي أساسي وفاعل في المحافظة على مكتسبات 

الوطن ومقدساته، داعيا إلى أهمية وعي المجتمع لحسم محاولات 

المغرضين بث الإشاعات والأكاذيب التي لا أساس لها من الصحة.

الشريفين  الحرمين  خــادم  وتقدير  تحيات  للقيادات  سموه  ونقل 

المــلــك عــبــدالــلــه بــن عــبــدالــعــزيــز وســمــو ولـــي عــهــده الأمـــين صاحب 

السمو الملكي الأمير سلمان بن عبدالعزيز لأهالي منطقة القصيم، 

وذلــــك بــحــضــور صــاحــب الــســمــو المــلــكــي الأمـــيـــر الــدكــتــور فيصل 

القصيم،  منطقة  أمير  نائب  عبدالعزيز  بن  سعود  بن  مشعل  بن 

الملكي  السمو  الفرحان، صاحب  الأمير متعب بن فهد بن فيصل 

الأمــيــر ســعــود بــن فيصل بــن مشعل بــن ســعــود،  صــاحــب السمو 

الملكي الأمير سلطان بن فيصل بن مشعل بن سعود، نائب رئيس 

التويجري،  عبدالعزيز  بن  عبدالمحسن  المساعد  الوطني  الحرس 

الفريق فيصل  الوطني  بالحرس  الأول  الخاص  الأمــن  لــواء  قائد 

الخليفة عمر بن عبدالعزيز  لــواء  لبده، وقائد  بن عبدالعزيز بن 

اللواء محمد بن عواض الجعيد، وأهالي وأعيان منطقة القصيم 

الهيئات  ورؤســــاء  الحكومية  الإدارات  ومــديــري  الأفــــواج  وأمــــراء 

العسكرية بالحرس الوطني وعدد من كبار المسؤولين من مدنيين 

وعسكريين.

وكــــان مــحــمــد بــن ســلــيــمــان الــضــالــع قـــال فــي كلمته خـــلال الحفل 

الــولاء الصادق  «أنــت في منطقة تعرفها جيدا ويعرفها الجميع 

والتلقائية واستقرار العقل والمنطق لاستيعاب المرحلة، أقول ذلك 

وأنا جازم لمن تتبع تاريخها في أكثر من مئة عام مضت وعليه 

الصغيرة  العواصف  رغــم  المنطقة  كانت  هنا،  مقام  ضيق  وعلى 

ضمن نسيج هذا الوطن ولحمته تشد على أيدي ولاته وتؤيدهم 

وستكون كذلك فــي مقبلات الأيـــام يدها بيد ولاتــهــا ضــد كــل من 

المغفور  أعطاها  القصيم من  واســتــقــراره، من  الوطن  بأمن  يعبث 

الملك عبدالعزيز صــدره حبا، وظــهــره استئمانا،  ــــ  الله  بــإذن  ــــ  لــه 

بإذن  ــ  له  المغفور  كما وصفها  النابض  المملكة  قلب  القصيم  من 

ــ سلطان بن عبدالعزيز ، من أرض المعارك والبطولات أرض  الله 

الأوفياء الأنقياء الأخوال، نقول: بك الجميع يزهو واللقاء يطيب»، 

الــحــرس الوطني فــي حماية الأمن  الــذي يقوم بــه  بــالــدور  مشيدا 

والاستقرار في بلادنا الغالية.

 وعبر الأديب والمفكر الدكتور حسن بن فهد الهويمل عضو هيئة 

التدريس في جامعة القصيم، في كلمة أهالي المنطقة عن مشاعر 

ـــ سبحانه  الــحــب والــفــرح بــهــذه المــنــاســبــة، مــنــوهــا بــمــا أنــعــم الــلــه ـ

الرشيدة،  قيادتنا  أمــن واستقرار تحت  ــ على بلادنا من  وتعالى 

والقيادة، مثنيا على  الأمــة  العلاقة والتلاحم بين  بمتانة  مشيدا 

الحرمين  الــذي أسسه ورعـــاه خــادم  الكبير  الوطني  الــحــرس  دور 

الشريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز.

الشاعر  الأدبـــي  القصيم  نـــادي  إدارة  مجلس  عضو  ألــقــى  بعدها 

أحــمــد الــلــهــيــب قــصــيــدة بــالــلــغــة الــعــربــيــة، ثــم ألــقــى الــشــاعــر تركي 

الأمير  سمو  استمع  ثــم  المناسبة،  بــهــذه  نبطية  قصيدة  الشمري 

مــتــعــب بــن عــبــدالــلــه إلـــى المــواطــنــين ومــطــالــبــهــم، ثــم تــنــاول طعام 

العشاء المعد بهذه المناسبة.

من ناحية أخرى، أقام الأمير الدكتور فيصل بن مشعل بن سعود 

بن عبدالعزيز نائب أمير منطقة القصيم في قصر سموه بمدينة 

بريدة حفل غداء أمس تكريما للأمير متعب بن عبدالله.

الــزيــارة وحـــرص الأمير  وأثــنــى نــائــب أمــيــر منطقة القصيم على 

متعب بن عبدالله على زيارة المنطقة، وتفقده لقطاعات ووحدات 

الــقــيــادة الرشيدة  الــوطــنــي فيها، والــتــي تعكس اهــتــمــام  الــحــرس 

بالوقوف ميدانيا على كل ما يهم الوطن والمواطن في ظل رعاية 

عبدالعزيز  بــن  عبدالله  الملك  الشريفين  الحرمين  خــادم  وتوجيه 

القائد الأعلى لكافة القوات العسكرية، وسمو ولي عهده الأمين.

الوطني هدية تذكارية  الحرس  الغداء، تسلم رئيس  وعقب حفل 

بهذه المناسبة من سمو نائب أمير منطقة القصيم.  

صحيفة «عكاظ».

الوطن أمانة .. ومهمتكم الحفاظ على ا�من والاستقرار

 الأمير متعب بن عبدالله والأمير الدكتور فيصل بن مشعل لدى حضورهما حفل القيادات في القصيم البارحة الأولى. (تصوير: فهد الحمود) 

 سمو رئيس الحرس الوطني يزور لواء الخليفة عمر بن عبدالعزيز في القصيم البارحة الأولى. 
(تصوير: بندر الحمر، فهد الحمود) 
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أكد أهمية دور المواطن ووعي المجتمع  لحسم بث ا�شاعات .. رئيس الحرس الوطني:

      عشرون ألف 
وظيفة جديدة 

بالحرس.. لا علاقة 
لها با�حداث

     أهل الجنوب 
مشاركون في الحرس 
وهم من خيرة الرجال 

أمانة ووطنية

الموافقة على تحويل لواء الخليفة عمر إلى لواء أمني خاص

للمواطن حقوق.. يؤكد عليها الملك في اجتماعاته بالوزراء

الحرس الوطني .. هم «27» مليون مواطن ومواطنة

aalsalehh
مستطيل




